

## Au secours des petits clubs

**Sport** » Des élus socialistes veulent que les subventions Jeunesse et Sport soient versées aux clubs sportifs malgré la pandémie.

Ces derniers jours, la droite parlementaire a déposé plusieurs mandats réclamant un soutien accru aux entreprises durement touchées par la crise du coronavirus. Mais la gauche n'est pas en reste. Hier, un mandat éma-

nant du Parti socialiste a ainsi été déposé pour voler au secours des clubs sportifs. « Certains n'ont pas pu organiser des compétitions, des concours, des camps d'entraînement et ont dû cesser tous leurs entraînements et leurs activités », s'alarment les signataires.

Et cela plombe leurs finances.

En effet, les élus cantonaux remarquent : « Le Conseil d'Etat a

informé le 18 mars dernier qu'aucun organisateur sportif ne pourrait prétendre à une subvention Jeunesse et Sport. » Mais les députés socialistes proposent de verser malgré toutes ces subventions cantonales pourraient être identiques à celles versées l'année précédente. Elles figurent d'ailleurs déjà au budget de l'Etat. »

NICOLAS MARADAN

## Il s'enfuit après un accident

**Rossens** » Un accident sur l'AL12, peu avant la sortie de Rossens, a été signalé dans la nuit de dimanche à lundi, annonce la police cantonale dans un communiqué. « Dépêchés sur les lieux, les policiers ont déterminé qu'un automobiliste inconnu, circulant de Bulle vers Fribourg, a fait une sortie de route à droite. Il a ensuite roulé sur la bande herbeuse bordant la chaussée et heurté de la signalisation avant de s'immobi-

liser plusieurs dizaines de mètres plus loin dans le talus », indique la police.

**Le conducteur** avait quitté les lieux laissant son véhicule endommagé sur place. Il a pu ensuite être identifié : il s'agit d'un jeune homme de 22 ans qui conduisait alors qu'il était sous le coup d'un retrait de permis. Il a avoué et sera dénoncé à l'autorité compétente, relève le communiqué. ➤ ARM

Fernée à cause de la pandémie, la bibliothèque de Neyruz propose des paniers de livres surprise

## « La lecture doit rester accessible »

NICOLAS MARADAN

**Reportage** » Ils s'appellent Kallik ou Toklo. Et sont les héros de *La quête des ours*, une saga au cours de laquelle de jeunes planctigrades luttent contre les ravages du réchauffement climatique et de la domination humaine. « Ce qui marche bien en ce moment, c'est la littérature fantastique dont les personnages principaux sont incarnés par des animaux. Les enfants adorent », observe Francisca Barros, bibliothécaire. Et, malgré la crise du coronavirus, les lions de Bravolands ou les hiboux des Gardiens de Ga'hoole n'abandonnent pas leurs fervents admirateurs, pressés de découvrir la suite de leurs aventures. Obligée, comme partout dans le pays, de fermer temporairement ses portes, la bibliothèque scolaire et communale Terre-Lune, à Neyruz, propose désormais des paniers de lecture surprise.

Il faut dire que, face au semi-confinement, l'institution sarinoise souffrait d'un handicap : contrairement à d'autres structures plus grandes, elle ne dispose pas d'un catalogue en ligne. « Mais, au final, cela s'est révélé être un atout, car nous nous sommes demandé comment nous pouvions proposer des livres si les gens ne pouvaient pas venir les choisir. Et là, j'ai pensé aux paniers de légumes proposés par certains

marachiers. Les gens les commandent sans savoir quels légumes il y aura dedans. Je me suis dit qu'il fallait faire la même chose avec les livres », raconte Francisca Barros, ajoutant : « Si

les lecteurs, Francisca Barros relève : « En temps normal, nous faisons chaque semaine des animations dans les classes. Alors nous connaissons bien les élèves. Nous savons si un enfant a déjà lu Harry Potter ou non. » Elle poursuit : « Généralement, nous mettons dans le panier un magazine, un documentaire, une ou deux bandes dessinées ainsi que des romans. Le but est de faire découvrir de nouvelles choses. »

Tout est fait pour garantir la sécurité des lecteurs et du personnel. Les livres sont par exemple manipulés avec des gants, et leurs couvertures sont désinfectées régulièrement. Les paniers sont distribués le samedi matin, chaque lecteur se voyant attribuer une heure de passage différente afin d'éviter les rassemblements. Mercredi dernier, le Conseil fédéral a annoncé que les bibliothèques pourront reprendre leurs activités dès le 11 mai. « Des discussions sont en cours pour être prêts à recommencer en même temps que l'école », note la bibliothécaire. A Neyruz, l'idée du panier surprise rencontre un tel succès qu'elle pourra peut-être perdurer après la pandémie, par exemple pendant les vacances scolaires. ➤



Tout est fait pour garantir la sécurité : Francisca Barros manipule les livres avec des gants et les désinfecte régulièrement. Charly Rappo

prêtés aux lecteurs passant commande sur internet.

**Déjà Harry Potter** Spécialisée dans la littérature pour la jeunesse, la bibliothèque

## Mariages autorisés

**Coronavirus** » Dès lundi, le Service des affaires institutionnelles, des naturalisations et de l'état civil offrira de nouveau à

Lors du procès de première instance d'une relation démarquée sur internet) et du nouvel ami

s'appuie la justice fribourgeoise pour refuser sa remise en liberté

grâce au jugement de la Cour suisse

pour les actes déflecteurs il avait été